
【令和5年度奉仕作業アンケート結果のまとめ】

 今年もお忙しいところ回答いただきありがとうございました。貴重なご意見をいただきましたので

ＰＴＡ会員の皆様に共有するとともに来年度の開催に繋がるよう活用いたします。

1． 出席率について・・・・70%
※クラス毎の出席率については別紙の通り

※受付を済まされて直ぐに帰られた方もいらっしゃったらしい。（正門付近作業担当者より）

3. 2.でその他を選ばれた詳細について
・ 実施しない（1）

・ 7月がいい（1）

・ 涼しい季節の夕方がいい（1）

・ 夏休み入った週末か、夏休み終わる頃の週末にしてほしい（1）

・ 曜日は関係ない（1）

5. 4.でその他を選ばれた詳細について
・ 2時間作業は大変（1）

・ 時間が余る（1）

・ 実施しない（1）

・ 夕方：小さい子供を預けやすいので（1）



6. 屋内作業についての意見・感想

【トイレについて】

・ 汚物入れ、手洗い場清掃用に小さなブラシかスポンジがあれば良かった。

・ 始め洗剤やゴミ袋がなく、作業が進まなかった。 

・ 便器の汚れがすごく驚いた

・ 掃除用具がボロボロで充分に掃除できず、排水溝も詰まりほとんど流れなかった。

・ 3階トイレ掃除でゴキブリが4匹ほど出た。月に1回程は整えたりすると、子ども達も普段の

掃除がやりやすいのでは。きれいなトイレだと子ども達と掃除がやりやすいと思う。

・ 新聞紙を用意したほうが良い。三角コーナーに新聞紙が入っていたので必要じゃないなら、

その旨を伝えてほしい。

【教室】

・ 掃除道具、モップが足りない（12）

・ ワックス液が少ない（4）

・ 人数が少ない（5） → 音楽室など大きい教室は人数が足りないなど含む

・ ワックスはぞうきんで伸ばしたら上手くできた（3）

・ 作業手順が分かりやすかった（2）

・ 作業手順の詳細のマニュアルが欲しい（2）

・ 新聞紙が無かった（2）  → 本部にはあったので伝達不足

・ 持っていく道具など紙に書いてあるとよかった。

・ ワックスがけは保護者の仕事なのか？除草を中心にしたほうがいいのでは？

・ 室内も気温が高く、水分補給がかなり必要

7. 屋外作業についての意見・感想
・ 協力してスムーズにでき良かった（6）

・ 道具が足りない：箒､ちりとり、側溝の泥上げ用角スコップ、草取り用鎌（8）

・ 貸出道具の種類と数、泥の集積所、花壇の中もやっていいのか、事前に文書が必要（3）

・ 排水溝の掃除が重労働で大変。

・ 指示系統がいればはかどると思う。

・ 時間前に所定の場所に行ったがすでに作業が終わっていた。奉仕作業に行く意味があったのか？

8. その他ご意見・ご感想
・ 持ち場が終わり次第解散の形を取ったほうがいい（2）

・ 奉仕という名の強制であり、運動会前の清掃作業に感じる。このような校内作業は市が予算を

付けて部外委託するべきだ。


